

25	6^{EME} DIMANCHE DE PAQUES AC 15,1-2 Ps 66 AP 21, 10-14 JN 14, 23-29	2 ^{ème} quête : charges personnel salarié A l'occasion de la Fête de la Nature dans notre ville , stand "Laudato Si" devant l'église St-Louis : avec activités diverses et de 14h à 16h <i>atelier Saint-Joseph</i> , avec le recyclage des "chaises abandonnées" suivi d'un goûter partagé.	Eveil à la foi suivi de la messe à St Thomas à partir de 9h15 Séance de catéchisme pour les CE2, CM1, CM2 à St-Thomas.
29	JEUDI ASCENSION	Messes à 10h30 à St-Thomas et 11h à St-Louis.	
1er	7^{EME} DIMANCHE DE PAQUES	Dimanche des communications sociales	
07	SAMEDI	Confirmation pour les adultes de nos paroisses à Pontoise à 10h. Veillée « Fête de la foi » pour les deux paroisses avec célébration unique à 20h à Ste Thérèse	
08	DIMANCHE DE PENTECÔTE	Profession de foi des 5èmes 10h30 à St-Thomas et 11h à St-Louis Messes aux horaires habituels	
09	LUNDI	Ste Marie Mère de l'Eglise : Messes à 10h à Notre-Dame et à 19h à St-Thomas.	

INTENTIONS DE MESSE :

- **Dimanche 25 mai à 11h à St-Louis** : Pour + Jules HILMÉ, + Marcel LUMA, + Rosette BRICE, + Rosendo et + Augustina DURAN CORBERA, pour les défunts de la famille LUMA

BAPTÊME de Lenny STOPIN dimanche 18 mai. **OBSÈQUES** de Mr Thierry PERRIER lundi 19 mai et Mr Philippe DESPREZ mardi 20 mai.

VOUS POUVEZ DÉPOSER VOS INTENTIONS DE MESSES
EN REMPLISSANT LES BULLETINS PRÉVUS À CET EFFET ET
EN LES DÉPOSANT DANS LA BOÎTE AUX LETTRES DU PRESBYTÈRE
OU EN LIGNE SUR www.paroissesdeuilmontmagny.fr

Le grain de sel

Nr 65 / 25 mai 2025
6^{EME} DIMANCHE de PÂQUES

Paroisses catholiques Deuil-La Barre & Montmagny

En attente de l'Esprit...

MAISON PAROISSIALE DE DEUIL-LA BARRE
3 place des Victimes du V2
95170 Deuil-La Barre
01 39 83 15 48

MAISON PAROISSIALE DE MONTMAGNY
19 rue Carnot
95360 Montmagny
01 39 83 36 76

Mail : deuil-montmagny@catholique95.fr
Site : www.paroissesdeuilmontmagny.fr

 Paroisse catholique de Deuil La Barre
 Paroisse Montmagny
 Paroissedlbarre

La fête de Pentecôte approche et notre attention de croyant, d'abord centrée après Pâques sur la résurrection de Jésus, se tourne maintenant vers le rôle et l'action de l'Esprit-Saint. Cette valorisation de l'Esprit dans nos vies a pris de plus en plus d'importance depuis quelques dizaines d'années. Tout au long de l'Ancien Testament, Dieu était reconnu et célébré d'abord comme Père de son peuple, créateur tout-puissant, libérateur de l'esclavage en Egypte, l'accompagnant en Terre promise puis au long des siècles malgré ses nombreuses infidélités.

Avec la venue du Christ-Messie et la mise en place de l'Eglise au long des siècles, le visage de Dieu s'est révélé à nous plus proche, à travers les Evangiles et la vie concrète de l'homme Jésus. Pourtant la référence au Dieu Père n'a jamais cessé car l'Eglise s'est construite sur le modèle très vertical et autoritaire de la société civile (l'empereur et le « pater familias » au temps des Romains, puis la Royauté de droit divin...). Nous avons donc chacun, à travers les Ecritures, l'Histoire de l'Eglise et des grands pays et notre expérience personnelle, de multiples manières de nous tourner vers Dieu et de le prier comme Père ou comme Fils ; mais pour la 3ème personne de la Trinité, l'Esprit, c'est moins évident ! Qui est-il donc ?

L'Esprit est souvent mentionné dans la Bible depuis le récit de la création jusqu'au Nouveau Testament, comme la force et la lumière de Dieu qui viennent éclairer et guider ceux que Dieu appelle à son service (prophètes, rois, prêtres...) et même l'ensemble de ses fidèles, Hébreux puis Juifs, avant d'animer Jésus lui-même et tous les baptisés. Mais cette place de l'Esprit-Saint a beaucoup grandi depuis 1920 environ aux USA avec la naissance et l'essor des mouvements pentecôtistes devenus ensuite les mouvements charismatiques dans le monde entier. Le Concile Vatican II et la mise en œuvre récente de la synodalité dans l'Eglise ont aussi contribué à cette évolution théologique dans notre société éclatée, imprévisible et qui se transforme si vite. Avec François et maintenant Léon XIV, la diversité des dons et la polyvalence de l'Esprit-Saint sont sans doute à redécouvrir comme un élément fondamental de notre vie de foi. L'Esprit de Pentecôte promis par Jésus vient réveiller et animer notre temps en agissant dans le cœur de chacun.

P. Bertrand Rosier

Accompagner la vie jusqu'au bout !
Réaction de Mgr Benoît Bertrand, évêque de Pontoise
Mai 2025

Ce 12 mai, le débat sur la fin de vie fait son retour dans l'hémicycle de l'Assemblée nationale. Mgr Éric de Moulins-Beaufort, Président de la Conférence des évêques de France, s'est exprimé : « Le choix de faire mourir et d'aider à se tuer n'est pas celui du moindre mal. C'est celui de la mort tout court. Il faut le dire sans mentir et sans se cacher derrière les mots. Faire mourir ne peut être le choix de la fraternité ni de la dignité ». Dans cette « aide à mourir », je vois, personnellement, un tournant particulièrement préoccupant et dangereux. Celles et ceux qui sont engagés dans le service fraternel des soins palliatifs se sentent remis en cause dans cet accompagnement. Que l'on parle d'aide au suicide ou d'exception d'euthanasie, les questions sont vertigineuses et les débats peu confortables. Mais il nous faut réagir.

Nous n'oublions pas l'expérience toujours éprouvante du travail du trépas, l'épreuve des personnes gravement malades ou handicapées, la solitude des soignants, le désarroi de certaines familles mais aussi le manque de structures appropriées. Les interrogations existentielles ne manquent pas : accompagner vers la mort, mais comment ? Qui a le pouvoir sur la vie et sur la mort ? Qu'est-ce que le droit de mourir dans la dignité ? Mais alors qu'est-ce que la dignité inaliénable ? Pour Marie de Hennezel : « La loi sur l'aide à mourir n'est ni juste, ni équilibrée, ni fraternelle ».

Devant l'homme et la femme en souffrance, l'humanité a, peu à peu, laissé émerger une attitude de protection : « Tu ne tueras pas ». C'est aussi, pour les chrétiens, un commandement de Dieu. Il est présent dans le serment d'Hippocrate et présenté comme un interdit fondateur par le philosophe Emmanuel Levinas. Cet interdit est, en effet, au fondement de toute vie sociale respectueuse d'autrui, spécialement des plus faibles et de ceux qui en viennent à douter de la valeur de leur propre vie. Il est de la plus haute importance de ne pas affaiblir la force d'un tel repère. Assurément, la transgression de cet interdit en appellera d'autres.

Dans le contexte mouvant de nos sociétés, et notamment au sujet de la loi sur la fin de vie, n'est-il pas de notre mission, plutôt que de hâter la mort, d'accompagner fraternellement la vie humaine jusqu'au bout ?

Mgr Benoît BERTRAND,
Evêque de Pontoise

MERCI !

Après deux années passées au service de nos paroisses, sr Caroline MONTSARRAT nous quitte pour prendre une année de ressourcement spirituel et professionnel. Le canon 687 du Code de droit canonique donne la possibilité aux religieux de prendre un temps hors de leur communauté (appelé exclaustation) pour diverses raisons. Même exemptés de certaines obligations, les religieux exclaustés demeurent membres de leur congrégation et restent confiés aux soins de leurs supérieurs. Nous portons Sr Caroline dans nos prières.

Au nom de l'équipe sacerdotale, de l'équipe d'animation pastorale et de tous paroissiens de Deuil-La Barre et de Montmagny, nous la remercions pour les multiples services liés à : l'accueil téléphonique et physique, la gestion de l'agenda paroissial, la tenue et mise à jour de la base de données paroissiale, des registres de catholicité paroissiaux, de l'annuaire paroissial, du calendrier des activités paroissiales et des archives paroissiales, la rédaction des documents nécessaires à la vie de la paroisse, la création et mise à jour du site internet de la paroisse, de l'annuaire paroissial, la réalisation des interfaces nécessaires à la vie de la paroisse entre ses nombreux acteurs.

P. Fulgence, curé.

**NOS PAROISSES RECRUTENT
UNE OU UN SECRÉTAIRE**

Définition de la fonction (voir fiche de poste disponible sur le site de la paroisse ou à l'accueil)

Compétences et aptitudes

- Expérience confirmée dans un poste de secrétariat
- Bonne connaissance du milieu ecclésial et notamment d'une paroisse
- Maîtrise des outils bureautiques
- Discrétion et confidentialité

Temps de travail hebdomadaire de 18h sur les paroisses de Deuil et de Montmagny

Les candidatures, lettre de motivation,

CV sont à adresser par mail à :

deuil-montmagny@catholique95.fr

FORMATION « ANNONCER ! » :

LES INSCRIPTIONS SONT OUVERTES

La formation « *Annoncer!* » pour devenir des disciples missionnaires pour le monde d'aujourd'hui permet la **maturation de la foi de la personne dans toutes ses dimensions** (intellectuelle, spirituelle, ecclésiale, personnelle). Elle s'adresse à tous ceux qui ont ou auront pour la mission de transmettre la foi reçue de l'Église et d'en témoigner pour accompagner des enfants, des jeunes et des adultes dans leur relation au Christ. Avec 15 journées réparties sur 2 années scolaires, elle comprend autant de rencontres en équipe de terrain locales d'une durée de 2h. Début de la formation à la rentrée de septembre.

Infos sur : www.catholique95.fr

PENTECÔTE 2025 Accueillir avec toute l'Église les dons de l'Esprit Saint !

À l'occasion de la fête de la Pentecôte, le diocèse de Pontoise vous propose de redécouvrir, durant la semaine qui précède, chacun des **7 dons de l'Esprit Saint**.

À partir du dimanche 1er juin, recevez chaque jour gratuitement un e-mail pour préparer votre cœur à accueillir l'Esprit Saint. **Inscriptions gratuites : www.catholique95.fr**